

DIARIO DE SAN SEBASTIAN Y DE GUIPUZCOA.

tarifa en estos ó parecidos términos:

Por afeitar ó cortar el pelo, un real.

Idem con tintes y cosméticos, real y medio.

Idem, con conversacion política ó literaria, dos reales.

De esta suerte, el que no tuviera gran interés en que le llenaran la cara de porquerías, ni le impusiera el barbero en los altos secretos de la política, podrá ir por la calle con la cara limpia por el real que es de ley y el medio real de propina, que es la jurisprudencia establecida.

OSSORIO Y BERNARD.

1º Marzo 1885.

Carta de Madrid.

3 de Marzo de 1885

En el Congreso ha continuado hoy el debate sobre el «Modus-vivendi».

Mucho ha hecho la prensa de oposición por espíritu de partido para dar calor e imprimir pasión á este debate, sin que pueda desconocerse porque salta á la vista de todos que no ha podido conseguirlo y que la discusion sigue un curso tranquilo, lo que no sería de sentir sino fuera porque una buena parte de la representación nacional reviste los caracteres de indiferencia, altamente censurable en mi concepto cuando se trata de un asunto de tan capital interés en el que muchos debían considerarse obligados á emitir su opinion en pro ó en contra.

El Sr. Baró ha terminado hoy su discurso en contra, aprovechando con marcada habilidad unas frases del individuo de la comision Sr. Laiglesia para hacer una defensa de circunstancias y muy intencionada, de la rectitud e independencia con que procede siempre el Consejo de Estado y muy especialmente cuando emitió informe sobre el tratado con Francia.

Pero lo notable de hoy; lo que ha conseguido fijar la atención de amigos y adversarios, ha sido el habilísimo discurso pronunciado por el Sr. Durán y Bas; tan notable que á no ser su oratoria especialmente forense y razonadora por lo mismo y agena por lo tanto á ciertos rasgos que son los que enardecen y levantan el espíritu de las Cámaras deliberantes, con seguridad podría prometerse de sus resultados, alguno que diera que sentir al Gobierno conservador.

Con profunda dialéctica y excelente estilo ha hecho un profundo examen del concepto del Estado, del de los partidos políticos y de las escuelas económicas, para deducir por virtud de raciocinios perfectamente lógicos, que sia ser la protección y el libre cambio patrimonio exclusivo de ninguno de aquellos y si hijo de las circunstancias del momento en cada país, si algún partido viene aquí obligado á tener un matiz marcadamente proteccionista es el conservador, que muy recientemente desde la oposición y con esquisita oportunidad sostuvo que por desgracia de todos no estaban las industrias de este país en

su mayoría á la altura necesaria para sufrir la competencia de las similares extranjeras. Este ha sido el tema esencial de su discurso ampliado con un concepto que há tiempo se sostiene por los hombres de más recto y desapasionado criterio, cual es el que este país no puede prosperar por el solo esfuerzo de la producción agrícola cuando solo una cuarta parte de su suelo es laborable y faltan canales de riego, ríos navegables y vías secundarias de comunicación; deduciendo de aquí que si ha de abrigarse alguna esperanza en el porvenir, ha de ser fiada á la prosperidad de la industria, verdadera fuente de riqueza de todas las naciones.

El Sr. Durán terminará mañana su discurso interrumpido hoy para reunirse el Congreso en secciones. De él se hará una tirada especial según mis noticias.

Acaso me equivoque, pero no puedo menos de aventurar mi opinión de que por el rumbo que lleva la cosa pública va haciéndose forzosa una modificación parcial del Gabinete en un plazo relativamente corto.

Si el Sr. Cánovas persiste en su empeño de que continúe el Gabinete tal como se halla constituido, la vida del partido conservador en el poder no durará muchos meses. Legalizada la situación económica del país no podrá vencer los obstáculos que se le presentarán por sus propios amigos y por la oposición liberal que en aquella fecha presentará unidas sus fuerzas bajo la jefatura del Sr. Sagasta.

Si el jefe del partido conservador se propone gobernar al país algún tiempo más después de aprobados los presupuestos, tendrá que modificar el Gabinete ó aconsejar al rey la formación de un Gabinete Toreno-Silaela. Esto sería lo más útil en mi concepto para el partido conservador; mas quizás se presenten dificultades para ello por parte de alguno de los ministros actuales sin cuyo concurso no lo puede todo el Sr. Cánovas á pesar de la inmensidad de su talento y de sus merecimientos.

Lo mas probable es que el Sr. Cánovas se decida á modificar el Gabinete saliendo los Sres. Pidal, Elduayen, conde de Tejada de Valdosera y Antequera.

En este caso pasaría el conde de Toreno al ministerio de la Gobernación y el Sr. Romero-Robledo á la presidencia del Congreso de los diputados.

Noticias de buen origen me permiten insinuar que se han recibido en Madrid noticias de Roma satisfactorias para el Gobierno.

EL CORRESPONSAL.

Noticias generales.

Han llegado los bustos y molelos alquilados para la Escuela de Artes y Oficios, merced á las gestiones practicadas por los señores Murillo, M. Chimbarrena y Aurrecoetxea.

Ayer terminaron los ejercicios de oposición á la plaza de Director de la Academia municipal de Música.

No podrá decirse que el certamen ha sido una vana fórmula, porque el hecho de haber pasado los opositores, en reclusión completa, las 21 horas que duró el primer ejercicio, comenzando desde las 10 de la mañana del domingo hasta las 7 de la mañana del lunes, da una suficiente idea de que apenas se habrán practicado nunca, en esta Ciudad, con escrupulosidad tan grande, actos análogos al que hoy anunciamos.

Suponemos que el nombramiento se hará en la sesión municipal del lunes próximo.

Presentados ya, por el arquitecto municipal, los presupuestos y pliego de condiciones para la construcción de un trozo de muro que ha de servir de sostenimiento á la prolongación del Paseo de la Concha, creemos que la Comisión de Obras no ha de tardar en emitir dictámen favorable acerca de este pensamiento tantas veces acariciado y jamás realizado, por mas que él constituye una de las mejoras más interesantes de esta población, cuya principal belleza es su Concha, que se contempla des de aquel Paseo en toda la extensión.

Mañana primer viernes de mes, tendrán lugar, en la parroquia de San Vicente, los ejercicios de desagravio al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Por la mañana, se celebrará á las 9, una solemne misa en el altar votivo, asistiendo toda la Capilla de Música, y exponiéndose S. D. M. á la veneración de los fieles.

La función de la tarde se suspenderá por esta vez, en razón á que ha de tener lugar el sermon y miserere, como viernes de cuaresma.

En apoyo de las noticias, que adelantamos ayer referentes á la visita que harán S.S. M.M. este verano á San Sebastián, añadiremos, hoy, que los Reyes y la familia Real pasarán probablemente el verano en Comillas, para lo cual ya se está arreglando el palacio de los Marqueses de Comillas.

Con la escuadra, vendrán en Setiembre á Guetaria, á visitar á S.M. la Reina Madre Doña Isabel II, quien como dijimos, se propone volver á los balnearios de Azcoitia-Gestona, y luego, el Rey, en unión de su augusta madre y cediendo á los deseos de las autoridades, visitará á Bilbao, San Sebastián, Vitoria y Pamplona, antes de regresar á la Granja.

Dicen que el lunes á la mañana, fué hallado en el río Oria y cerca de Zubietza, el cadáver de una mujer llamada Micaela Larrea, casada y de unos 50 años de edad.

En el Juzgado municipal de esta Ciudad se han registrado durante la 3^a de Febrero 29 nacimientos y 17 defunciones.

El Ayuntamiento de Irun, ha aceptado las proposiciones que los señores médicos vacunadores del Instituto Higiénico de Logroño le hicieron anteayer desde esta capital; respecto á la prestación de sus servicios en aquella villa. En su consecuencia se trasladarán á la misma el martes ó miércoles de la semana próxima.

Dícese también que la corporación municipal de Tolosa trata de adoptar igual resolución.

MERCADO DE PESCA.

Día 3 de Marzo.

Besugo, 3.000 kilos á 0'75 pesetas kilo.—Merluza, 1.200 id. á 1'50 pesetas id.—Colorados, 160 id. á 4 pesetas id.—Perlones, 80 id. á 20 pesetas id.—Lenguados, 40 id. á 2'50 pts. id.

Día 4.

Merluza, 1.400 kilos á 1'50 pesetas kilo.—Besugo, 800 id. á 0'60 pts. kilo.—Colorados, 120 id. á 4 pts. id.—Perlones, 120 id. á 4 pesetas id.—Lenguados, 20 id. á 2'75 pesetas id.—Almejas, 80 id. á 0'85 pesetas id.—Angulas, 10 id. á 2 pesetas id.

Parece que se encuentran en esta ciudad los espaldientes de los tranvías proyectados entre esta ciudad y Rentería. Según nuestras noticias, falta en dichos expedientes el dictámen del Ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, que tiene que practicar operaciones sobre parte del terreno que ha de recorrer uno de los tranvías.

MOVIMIENTO DE BUQUES

en el Puerto de esta Ciudad.

Entrados.—Vapor esp. Bayonés, de Bayona, con carga gral.—Lanchón esp. Union, de Bermio, con carga gral.

Despachados.—No hubo.

Por infracción de la libre navegación internacional en el Bidasoa, estipulada en el tratado de los Pirineos de 1857, ha surgido un conflicto entre los bateleros franceses y españoles. Con dicho motivo y el arreglo de las reclamaciones de los franceses rayaños con Navarra y Huesca, se va á reunir de un momento á otro en Bayona, la Comisión Internacional de Límites, bajo la presidencia del Ministro español Sr. Pérez Ruxno.

Distinguidas familias de España y el extranjero tienen hecho gran pedido de habitaciones á los principales hoteles y casas de huéspedes de Sevilla con objeto de pasar en la capital de Andalucía las próximas fiestas de Semana Santa.